



## Mayor confianza financiera con triunfo de EPN: S&P. Con Oscar M Beteta

11 de Julio, 2012

Tras haber subido la calificación de deuda de corto plazo en moneda extranjera de "A-3" hasta "A-2", el director de Standard & Poor's México, señaló que con el triunfo de Peña Nieto hay una mayor confianza hacia el resto del mundo. Además de que las reformas energética, fiscal y laboral detonarían un crecimiento de la economía.

Tras haber subido la calificación de deuda de corto plazo en moneda extranjera de México de "A -3" hasta "A -2", Víctor Manuel Herrera, director de Standard & Poor's México, señaló que con el virtual triunfo de Enrique Peña Nieto hay una mayor confianza financiera hacia el resto del mundo, en caso contrario de haber sido el candidato de la izquierda Andrés Manuel López Obrador.

"Porque la historia reciente nos ha mostrado que ya sea que el PRI esté en el ejecutivo o el PAN esté en el ejecutivo, el Congreso logra pasar las reformas en momentos claves para poder mantener esa estabilidad macroeconómica, (...) en el caso del PRD todavía no existe ese historial en el cual se pueda uno fundamentar", detalló Víctor Manuel Herrera en entrevista con Oscar Mario Beteta.

Asimismo, destacó que la calificadora evaluó en su momento un posible triunfo de la izquierda en donde podría haber una pequeña desviación en el mediano plazo de la conducción económica del país, "pero no una tan sustancial como se ha dado en otros países donde ha ganado la izquierda porque México ya es un país que tiene pesos y contrapesos.

"Y precisamente esa composición del Congreso definitivamente hubiera sido más clara en el caso de una victoria del PRD en la presidencia porque tanto el PRI como el PAN tendrían una posición mayor en el legislativo que podría actuar como balanza de cambios fundamentales que se pidieran dar a la conducción económica del país", continuó.

En ese sentido, además de manifestar el director de Standard & Poor's México que las reformas en materia energética, fiscal y laboral son las que definitivamente detonarían un mayor ritmo de crecimiento de la economía mexicana, quienes pensaban que de ganar el PRI la presidencia podrían tener también una posición dominante en el Congreso de la Unión para facilitar el tránsito de estas reformas, esto no se dio.

Y mientras puntualizó que están tranquilos con los resultados del pasado proceso electoral, Víctor Manuel Herrera destacó el subir la calificación de la deuda de corto plazo en moneda extranjera, la escala con la de largo plazo.

"Y una BBB, que es la calificación de largo plazo de México, podría ser a dos o a tres, con esta refinación de la metodología se aclara que por tener una posición de liquidez más fuerte México al igual que otros países tales como Perú, Brasil y Bahamas, merecen la A2 en lugar de la A3".

Además de que al asignar una calificación también hay una perspectiva, siendo en el caso de México una estable, "porque hemos ya pensado desde hace algún tiempo que la aplicación de políticas pública que mantienen la estabilidad macrofinanciera del país, continuarán siendo implementadas independientemente de la composición del gobierno, ya sea el legislativo o el ejecutivo.

"Podemos hablar también de cuales son los puntos que podrían fortalecer la calificación, y debilitarla; los que podrían fortalecer la calificación en caso de México sería un fortalecimiento de las finanzas públicas y de crecimiento".

Destaca un fortalecimiento de finanzas públicas a través de una menor dependencia del petróleo para el gasto público, o estímulos adicionales que no comprometan la estabilidad macrofinanciera para que México crezca a un mayor ritmo del logrando hoy día.

"Y del otro lado qué puede afectar la calificación, los analistas mencionan que puede ser un deterioro de las razones financieras o quizás por un abandono de esa disciplina que nos ha caracterizado ya por prácticamente 20 años".

Y aunque la plataforma manufacturera mexicana depende mucho del dinamismo de la economía de Estados Unidos, siendo un punto negativo en el 2009 cuando la Unión Americana estaba en una recesión y México también, "en este momento está jugando a nuestro favor".

Finalmente, Víctor Manuel Herrera dijo que el sector hipotecario mexicano esta pasando por un momento muy difícil ya que estas han estado quebrando.

"Y prácticamente hoy la única institución que está dando fondeo hipotecario a vivienda de interés social es el Infonavit, y en menor medida el Fovissste.

"Fue víctima de la crisis de 2008, quizás por distintas circunstancias a las de Estados Unidos y necesitamos nuevamente esas

hipotecarias que den hipotecas a la gente con menos recurso en adición a las que da el Infonavit, el Fovissste que han hecho muy buen trabajo", detalló.

Y el director de Standard & Poor's México no concluyó sin antes mencionar que si hay un riesgo del regreso de un periodo recesivo, el cual ya se vive en Europa.

"En este momento la clave es que impacto van a tener en la economía americana porque hay indicios en donde la economía americana podría desacelerarse hacia la segunda mitad del año, lo estamos viendo también con una desaceleración importante en las economías asiáticas que eso puede en un momento dado reflejarse en una desaceleración pronunciada, inclusive en una recesión en Estados Unidos.

"Y definitivamente tendría un impacto negativo sobre México".